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要 闻

记者调查发现，近些年我市对于
快递包装的处理，基本处于“原始阶
段”：拆解后的包装盒、包装袋，要
么扔掉、要么卖掉，回收再利用的较
少。快递包装，亟待绿色转型,亟待主
管部门、经营主体、消费者等共同努
力。让快递包装“绿”起来不仅与快
递企业相关，更是关乎我们每个人的
生存环境的重要问题。今年起，我市
全面落实国家“9571”工程，着力推
进快递包装“绿色化”发展。

“绿色化”理念有待普及

“每次收到快递，质量好的包装
盒留下来装其它的东西，差的就丢到
垃圾桶里。”10月 10日，家住宜秀区
大龙山镇燎原社区的居民徐礼翔说。
今年24岁的徐礼翔，一直热衷于网
购，平均每年网购金额3万元以上。
他说，对于快递绿色包装的概念“略
有耳闻、所见不多”。

家住迎江区先锋巷小区的居民方
丽，是个不折不扣的网购达人，大小
物品都在网上购买，平均每年网上购
物金额8万元以上。

“快递拆解后，所有包装盒、包装
袋，我都会堆在家里的一角，积累一段
时间就集中卖掉。”方丽说，但是一些
较小的塑料袋就直接扔掉，对于快递
绿色包装的概念，她表示一无所知。

在宜秀区大桥街道圣埠社区的一
家快递中转站，快递小哥王博告诉记
者：“我经常看到有居民提取快递且
拆解后，直接将包装袋、包装盒扔到
垃圾桶。”

绿色包装面临四大难点

近些年，我市快递业务量快速提

升。市邮政部门数据显示，今年前8
个月，我市快递量5470.83万件，同
比增长 52.7%。其中，同城快递量
786.18万件，同比增长75.43%；异地
快 递 量 4681.45 万 件 ， 同 比 增 长
50.21%。全年有望突破1亿件。

快递业的迅猛发展，带来了快递
包装问题，如纸盒、胶带、塑料袋、
白泡沫等包装物的泛用、滥用，不仅
造成资源浪费，随意丢弃还会环境污
染，亟需绿色转型。“快递包装只有
绿色化、减量化和循环利用，才能减
少浪费、减轻污染，这需要全社会共
同努力。”安庆师范大学资源环境学
院教授余世金说。

记者调查发现，目前我市快递包
装“绿色化”面临四大难题。一是环

保包装材料成本高,导致快递包装“绿
色化”推广有难度。二是回收率低，
虽有快递包装回收箱，但是居民回收
投放的理念不强。如韵达快递在安庆
市区设有25个网点，每个网点设有2
个回收箱，但是回收率普遍较低。同
时，在快递包装选用、垃圾处理、资
源回收再利用等法规及绿色标准体系
方面，目前尚不完善，市邮政、环保
等相关部门有待形成合力。此外，节
约包装材料也会产生新矛盾。如减少
使用胶带固然环保，但一旦出现包装
不牢导致物件有损，快递公司需要赔
偿。“推行快递包装绿色化过程中，
怎样有效规避一系列的新矛盾，需要
不断摸索和总结。”市邮政部门相关
负责人说。

绿色化、减量化、可循环

今年，国家邮政局推出“9571”工
程，即:到今年底,电子运单使用率达到
95%，50%以上电商包裹不再二次包
装,循环中转袋使用率达到70%,在1万
个邮政快递营业网点设置包装废弃物
回收装置。当前，我市正在全力落实

“9571”工程，着力推进快递包装“绿色
化”发展。

申通快递目前在安庆市区设立了
49个转运网点，正在各网点推行快递
包装回收箱；在安庆地区的小件集包
环保袋实现了全覆盖，电子运单也实
现了全覆盖。“相较原来的纸质运单，
电子运单实行后，申通快递在安庆地
区一年节省购纸成本87000元，这也意
味着资源得到了节约利用。”申通快递
安庆地区相关负责人徐国华说。

百世快递目前在安庆地区电子运
单的普及率达到了100%，正在逐步淘
汰透明胶带，推广自粘或嵌式包装。在
安庆市区，该企业设立了18个转运站
点，每个站点配备了2个快递包装回收
箱，但目前回收再利用效果不是很好。

“一般情况下，包装盒可以重复利用、
包装袋不太好重复利用。目前回收的
包装盒、包装袋基本上都被当做废品
卖掉了。”安庆地区负责人吴松说。

目前，韵达快递公司在安庆市区
有25个营业网点，每个网点配备2个
回收箱，电子面单使用率达到了99%，

“小件集包环保袋”使用率超过了
50%。该公司安庆地区负责人彭青
说，相比以往包装袋的一次使用，“小
件集包环保袋”可循环使用五十到六
十次，且避免了过去塑料编织袋产生
的塑料碎末等问题。

记者 沈永亮 实习生 舒畅

快递包装：“绿色化”进程在路上
本报讯 10月 15日下午，安庆

市2019年脱贫攻坚先进集体先进个
人表彰会暨先进事迹报告会举行。
市委常委、组织部长胡红兵出席会
议并讲话，市委常委、副市长戴钦
公主持。

表彰会上，50家单位分获“十大
工程先进单位”“先进乡镇、村基层党
组织”“先进帮扶单位”“先进社会组
织”“先进驻村工作队”称号；50名个
人分获“优秀选派驻村扶贫干部”“优
秀基层扶贫干部”“优秀帮扶联系人”

“优秀扶贫工作者”称号。
胡红兵要求，全市各级党组织

要抓好典型引路，宣传典型、学习
典型、争当典型，发挥典型示范带
动作用；在肯定成绩的同时，实事
求是检视脱贫攻坚方面存在的问
题，抓好整改落实，坚定打赢脱贫
攻坚战的信心和决心；全市上下要
行动起来，自我加压、倒排工期，
不断汇聚夺取脱贫攻坚战全面胜利
的磅礴力量，确保打赢脱贫攻坚战。
（记者 杨一 通讯员 刘天鹏）

胡红兵在脱贫攻坚先进表彰会上要求

抓好典型引路
凝聚合力打赢脱贫攻坚战
戴钦公主持

本报讯 10月 15日，市人大常
委会副主任童学军率部分市人大代
表开展城市建设重大工程项目实施
情况视察及代表“关于加快推进集
贤关区域综合治理与开发保护”建
议督办，并召开座谈会。

童学军一行实地察看了集贤关
片区 、 人 民 路 以 南 历 史 文 化 街
区 等 地 ， 了 解 城 市 建 设 重 大 工
程 实 施 及 代 表 建 议 办 理 情 况 ，
重 点 关 注 了 人 民 路 以 南 历 史 文
化 街 区 保 护 性 开 发 、 城 区 公 共
停 车 场 建 设 以 及 集 贤 关 区 域 综
合治理与开发保护。

座谈会上，与会人员对我市
城市建设重大工程项目实施及代
表建议督办进度表示肯定。会议
指出，集贤关区域综合整治工程
任重道远，涉及山体修复、生态
修复和工业遗迹保存、产业发展
等诸多方面，要加大资金投入，
秉承变废为宝、打造亮点的工作
思路，与山体保护修复项目、全
域旅游、文明创建、工业文化等
相结合，广泛征求群众意见，由
市级层面统一制定规划，整体推
进集贤关开发保护。
（记者 徐媛 通讯员 宣理平）

市人大代表视察城建
重大工程项目及督办代表建议
童学军率队

本报讯 10月 14日至 15日，市
人大常委会副主任刘飞跃率调研组
到桐城市、潜山市、怀宁县调研农
村人居环境整治工作。

调研组一行先后到桐城市范岗
镇高黄村、吕亭镇洪桥村，潜山市
黄铺镇黄铺村、天柱山镇茶庄村，
怀宁县小市镇求雨村、平坦社区，
三桥镇双河村，实地调研农村生活
垃圾处理、污水治理、农户改厕、
村容村貌提升等工作开展情况。

调研组充分肯定了三地在改善
农村人居环境、建设生态宜居美丽

乡村方面取得的成效，要求要结合
农村人居环境整治现状，科学编制
实施规划。要以农村环境“三大革
命”和村容村貌提升为主攻方向，
找准差距，补齐短板。要因村施
策，扎实推进农村人居环境整治重
点工作任务落实。要建立完善管护
制度，健全农村人居环境管护长效
机制。要聚焦农民群众最关心、最
现实、最急需解决的村庄环境重点
难点问题，逐项解决，不断增强农
民群众的获得感、幸福感。
（记者 徐媛 通讯员 陈安宁）

市人大常委会调研组调研
农村人居环境整治工作
刘飞跃率队

本报讯 根据全市2019年大气
污染防治“百日攻坚”行动部署，
大观区10月 12日启动机动车维修企
业和经营户专项整治工作，在全区
范围内集中整治机动车维修企业和
经营户。

此次整治目标是开展VOCs（挥发
性有机物）专项整治，查处汽车4S店
以及汽车整车维修企业喷涂、烘干等
汽车维修作业无污染治理设施、污染
治理设施闲置或不正常运行、露天喷
涂等违法行为，推动汽车综合小修业

户及汽车专项维修业户以及其他机
动车维修行业建立长效管理机制，提
升机动车行业挥发性有机物防治水
平和危险废物管理水平。

整治行动要求，年底前完成汽
车 4S 店和汽车整车维修企业的整
治；明年上半年完成汽车综合小修
业户和摩托车维修企业的整治；明
年年底前完成汽车专项维修业户、
摩托车维修业户和其他机动车维修
企业的整治。
（记者 陈娟娟 通讯员 胡求）

大观区开展机动车
维修企业和经营户专项整治

市邮政部门数据显示，1-8月份，我市快递量5470.83万件，同

比增长52.7%，全年有望突破1亿件。快递量高速增长的背后,是纸

盒、胶带、塑料袋、白泡沫等数量巨大的快递包装物不仅消耗了大量

资源，简单丢弃还会产生环境污染

本报讯 加大财政扶持力度、强
化金融和保险支持、保障养猪用地政
策.……近日，市农业农村局、市财政
局等9个部门联合发布通知，稳定生
猪生产保障市场供给，适时启动社会
救助和保障标准与物价上涨挂钩联动
机制，及时发放价格临时补贴。

通知指出，对在可养区内今年新
建年出栏生猪5000头以上的规模养殖
场，奖励30万元；对规模畜禽养殖场
今年新建20万元以上粪污处理设施装
备，按照50%给予补贴，最高不超过
20万元。对符合条件并且需要农业信
贷融资担保的养殖企业，积极与省农
业信贷融资担保公司对接，帮助解决
资金问题。各地继续落实能繁母猪保

险政策，做到应保尽保。
生猪养殖用地按农用地管理，不

需办理建设用地审批手续，在不占用
永久基本农田前提下，合理安排生猪
养殖用地空间，允许生猪养殖用地使
用一般耕地，作为养殖用途不需耕地
占补平衡。生猪养殖圈舍、场区内通
道及绿化隔离带等生产设施用地，根
据养殖规模确定用地规模，增加附属
设施用地规模，取消15亩上限规定。

对新建、改扩建畜禽养殖项目，要
精减编制环境评价报告书内容，对设立
养殖场周围环境条件严格按照有关法
律法规执行，不得随意扩大限制范围。
优化前置审批流程图，加快环评审批。

通知明确，各地要增加猪肉替代

品生产，调整养殖结构，加快发展投
入成本低、生长周期短、饲料转化率
高的肉鸡、肉鸭和蛋鸡生产，大力推
行肉牛、肉羊快速育肥，积极扩大水
产养殖规模。

同时，落实疫情监测排查报告、
突发疫情应急处置、生猪运输等现行
有效防控措施，增强养殖信心。严厉
打击随意丢弃和收购贩卖屠宰病死
猪、故意制造谣言干扰生产和防控等
违法违规行为。

通知强调，做好猪肉收储和投
放。制定冻猪肉储备调节计划，及时
完成冻猪肉收储任务。密切关注生猪
市场和猪肉价格变动情况，适时投放
储备猪肉。适时启动社会救助和保障

标准与物价上涨挂钩联动机制，及时
发放价格临时补贴。

通知要求，加强猪肉价格监管，重
点查处经营者违反经营、囤积居奇、哄
抬价格等破坏市场秩序的行为，加大市
场监管和违法违规行为打击力度，维护
生猪及其产品正常生产流通秩序。

严格执行鲜活农产品运输“绿色
通道”政策，对在2019年 9月 1日至
2020年6月30日期间，整车合法运输
种猪及冷冻猪肉的车辆，免收车辆通
行费。加大农机补贴力度，对生猪养
殖场 （户） 购置自动饲喂、环境控
制、疫病防控、废弃物处理等农机装
备应补尽补。

（记者 沈永亮 实习生 舒畅）

9部门联合发文稳定生猪生产保障市场供给

适时投放储备肉 发放价格临时补贴

10月15日,申通快递安庆分拣中心的自动化快递分拣线上，快递正有条不
紊进入分拣道口。智能分拣，提高了效率，也减少了装卸磕碰。

记者 沈永亮 实习生 舒畅 摄

10月14日，市农业农村局工作人
员向小朋友们科普水生野生动物知识
及保护常识。

安庆段水生野生动物有 52 种，
其中包括白暨豚、江豚、鲟鱼、胭脂
鱼及大鲵等众多珍稀物种。9月17日
至 10 月 16 日，市农业农村局联合安
徽省长江环保协会举办水生野生动物
保护科普宣传月。活动以“保护水生
野生动物，共建和谐美丽中国”为主
题，走进社区、学区、渔区和景区，
开展多场水生野生动物保护科普宣传
活动，吸引社会公众参与水生野生动
物保护。

记者 路欣 通讯员 严燕 摄

水生野生动物
保护科普

10 月 12 日，安庆出入境边防检查站邀请两名老兵讲述越战经历，
以及“头无片瓦，脚踩黄金”的铀矿开采经历，铭记战斗历史，传承
革命精神。 通讯员 李景瑞 摄


